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证券代码：002266                                    证券简称：浙富控股 

浙富控股集团股份有限公司 

2021 年 5 月 18 日-19 日投资者关系活动记录表 

编号：2021-04 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研            □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□新闻发布会              □路演活动 

 现场参观                □一对一沟通  

□其他              

参与单位名称 

睿远基金金明进、国联人寿资管魏丰泽、裕晋投资邵仕威、新同方

黄倩、建信基金于振家、星石投资王荣亮、中银国际徐扬、朴易资

产尚志民、海通资本周力帆、上海诺铁资产陈永祥、韦玮、国投瑞

银李妍蓉、尚诚资本谷尚勇、广发证券郭鹏、许洁、姜涛、长江证

券罗松、任楠、东吴证券袁理、任逸轩、国盛证券崔丰文、国金证

券牛波、申万宏源傅浩玮、中金证券蒋昕昊、张钰琪、首创证券董

海军、东兴证券洪一、华创证券庞天一、光大证券殷中枢、招商证

券李佳丰、海通证券戴元灿、龙华、邵丹瑜、吴俊轮、天风证券吴

鹏、安信证券郭雪、东方证券谢超波、国泰君安邵潇、德邦证券顾

希辰、吴良彬等 

时间 2021 年 5 月 18 日-19 日 

地点 
杭州富阳申能固废环保再生有限公司 

江西自立环保科技有限公司 

上市公司接待 

人员姓名 

公司董事、副总裁、董事会秘书：房振武先生 

申联环保集团总工程师：王治军博士 

申能环保董事长：胡显春先生 

江西自立总工程师：路永锁先生 

江西自立财务总监：明桥生先生 

证券事务代表：王芳东女士 

投资者关系总监：姚国明先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司副总兼董秘房振武先生向研究员简单介绍了公司的发展历程、

重组前后公司的主营业务、危废行业概况、公司危废处置业务亮点

以及未来发展规划等内容。同时，房振武先生为参会人员介绍了公

司 2020 年年度报告及 2021 年第一季度报告的基本情况。 
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（二）研究员问答概要： 

Q1: 如何理解申能环保的技术优势？ 

答：申能环保处置危险废物的优势主要可以概况为以下 3 方面： 

（1）设备优势：危废行业的废物成分比较杂，核心设备自主研发，

要求适应性和防腐性；（2）原料配伍方案：配伍方案至关重要，能

够提高产品的回收率，减少原料和燃料消耗；（3）烟气处理：公司

在废气处理方面投入大量研发资金，在传统技术与同行相比有了很

多深度处理，保证多种污染物指标超低排放。 

 

Q2：请问上面提到的设备资产的适应性体现在哪里？ 

答：危废和金属原矿相比，铝、氯含量高一些，杂一些，，同时火法

要求高温耐火材料，要考虑设计材质的耐腐蚀性和耐高温性。更为

重要的是系统的节能性，通过脱水等预处理，达到能效提高。装备

优势体现在耐温材料选择、炉子结构优化、能效提高。  

 

Q3:公司原材料的采购有哪些优势？ 

答：（1）公司有庞大的采购队伍。除集团有商贸采购团队外，分子

公司都有自己的采购队伍，全国主要产危废的地方，公司会设立办

事处，从而形成了收运网络；（2）处置能力和运营规范化优势。采

购交易并不是只由价格决定的，不是单一的买卖关系。危废的不适

当处置会有环境风险，鉴于危废特性和严格的国家监管，出售时要

考虑买家的的综合处置实力和是否有规范的经营许可。公司始终进

行规范化运行，公司在这方面优势突出。（3）公司处置类别广，经

营资质全。公司的 27 类资质涵盖常见的 20 类危废，可以实现一站

式服务。 

 

Q4: 兰溪自立和江西自立，对于申能来说有什么区别？ 

答：（1）兰溪自立侧重于无害化处理及初步无资源化，32 万吨的资

质涉及 23 大类；江西自立以深度资源化处理为主，项目规划设计侧

重点不一样。（2）兰溪自立也有铜的深加工业务，兰溪自立可以生

产电解铜（阳极铜），但不能溶解的阳极泥，还是由江西自立进行处

理。回收渣里面还有其他金属，未来业务会不断拓展，公司在不断

完善产业链。 

 

Q5：未来项目是倾向于自建还是外购？ 

答：倾向于自建项目，主要是工艺路线的选择问题。 

 

Q6：同行复制我们的难度在哪里？ 
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复制难度：（1）项目投资成本很大；（2）取得危废经营许可证需要

几年时间；（3）掌握打通工艺流程需要逐步摸索积累的过程。 

 

Q7：竞争对手的资质情况如何？ 

答：有的上市公司侧重液态的资源回收以及焚烧和填埋；我们公司

侧重熔融金属，填埋和焚烧是第二代技术，而熔融是第三代技术，

技术上存在差异。原料通过高温熔融技术之后，可以直接应用于建

材，而焚烧之后的渣还是危废，需要填埋，在填埋过程中会遇到比

较大的瓶颈。新标准出台之后，危废不能进入柔性填埋场，只能进

入刚性填埋场，而刚性填埋场造价较高，一立方造价 2500 元，加上

处理成本一吨至少需要 5000 元。所以说，熔融是未来的技术发展方

向。 

 

Q8：熔融会有大量能源消耗，是否符合碳中和的目标？ 

答：2000-2015 年，中国铜工业的全生命周期评价结果显示，每吨

一次铜（原生铜）的生产加工需要经过采选、冶炼精炼、深加工生

三个阶段，分别产生 2.12 吨、1.98 吨和 0.56 吨二氧化碳，合计 4.66

吨二氧化碳；而每吨二次铜（再生铜）只排放 1.13 吨二氧化碳，只

占原生铜的 24%，公司每生产一吨再生铜就可以少排放 3.53 吨二氧

化碳；如果涉及到加工程序更复杂的金、银，与原生金属相比会实

现更多碳减排，这个业务是实现碳减排的途径。 

 

Q9：公司定位和业务划分是怎样的？ 

答：所有项目的定位都是环保类，产业结构调整不会有风险的。碳

中和主要对八大行业强制碳减排，其他企业自愿碳减排。公司希望

能够通过自愿碳减排项目被纳入国家碳减排库，申请进入碳交易市

场。 

附件清单 

（如有） 
不适用。 

日期 2021 年 5 月 19 日 

 


